
Александр Савельев работает 
в Совете депутатов города 
Новосибирска второй созыв, 
представляя интересы 
городского избирательного 
округа №33 в Ленинском 
районе Новосибирска. Округ 
расположен на обширной 
территории, где есть новые 
кварталы высотной застройки 
и обширный частный сектор.

— Александр Геннадьевич, каковы 
итоги завершившегося года? Довольны 
ли вы результатами своей деятельно-
сти? Что удалось сделать для жителей? 
Что не получилось?

— Во время избирательной кампании 
мы собрали более 600 наказов от наших жи-
телей. Много сделали, многое нам еще пред-
стоит сделать. Большая часть наказов 
у нас касается благоустройства территории. 
Мы этим активно занимаемся.

Для жителей микрорайонов Лесопере-
валка и Затон была очень важна тема обще-
ственного транспорта. Нам удалось решить 
эту задачу — появились дополнительные 
маршруты. Один был запущен из Затона 
на правый берег до вокзала Новосибирск-
Главный. Второй — из района ЖК «Ясный 
берег», также в сторону правобережья.

В начале работы в качестве одного 
из приоритетов я выбрал для себя по-
мощь школам. За три года мы построи-
ли три школьных спортивных площадки: 
футбольное поле на территории школы 
№72 на Лесоперевалке, хоккейная коробка 
и многофункциональная площадка на тер-
ритории школы №69 в микрорайоне Затон. 
В этом году запланировано проведения ре-
монта спортивного зала в школе №160, ре-
конструкция спортивной площадки на тер-
ритории СОШ №210 Горский микрорайон.

В целом мы с командой довольны своей 
работой. К сожалению, не все нам удалось. 
Так, не получилось пока добиться ремон-
та улицы Моторной. В планах у нас стоит 
и ремонт улицы Горской. Эти улицы в очень 
плохом состоянии, и очень важно, чтобы 
там был сделан капитальный ремонт про-
езжей части.

Также пока не можем добиться строи-
тельства образовательного комплекса шко-
лы с детским садом в микрорайоне Лесопе-
ревалка. Там продолжает строиться жилье, 
и ситуация уже критическая. Детский сад, 
расположенный на улице 2-я Чулымская, 
самый переполненный у нас в городе.

— Можете назвать причину, по-
чему строительство новых образова-
тельных учреждений в этом районе 
еще не началось?

— Основная причина появилась в ре-
зультате градостроительных недоработок 
прошлого. Земля, где можно было бы воз-
вести детский сад и школу, принадлежит 
застройщику, он приобрел 44 га городской 
земли в 2014 году. При этом в документах 
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ОКРУГ №33 Владимир ПУТИН,
Президент Российской  
Федерации:

Для такой страны, как Россия, су-
ществование без суверенитета невоз-
можно, ее просто не будет, во вся-
ком случае, в том виде, в котором 
она сегодня существует и в котором 
существовала тысячу лет. Поэтому 
главное — укрепление суверените-
та. Но это очень широкое понятие. 
Укрепление суверенитета внешнего, 
это значит — укрепление обороно-
способности страны, безопасности 
по внешнему контуру, это укрепление 
общественного суверенитета. Это 
безуслов ное обеспечение прав, сво-
бод граждан страны, развитие нашей 
политической системы, парламента-
ризма. И наконец, это обеспечение 
безопасности и суверенитета в сфе-
ре экономики и технологического 
суверенитета.

Дмитрий АСАНЦЕВ,
Председатель Совета депутатов  
города Новосибирска:

Новосибирск уверенно движется 
вперед: развивается инфраструкту-
ра, строятся современные микрорай-
оны и социально-культурные объекты, 
город становится привлекательнее, 
а жизнь людей по ряду направлений — 
комфортнее. Расходная часть муници-
пального бюджета за последние пять 
лет увеличилась почти в два раза, 
а значит, растут и темпы развития 
объектов инфраструктуры.

Депутаты Совета депутатов горо-
да Новосибирска большое внимание 
уделяют наказам избирателей и об-
ращениям жителей, неравнодушных 
к жизни города. Благодаря этой нашей 
совместной работе все больше дво-
ров становятся уютнее, благоустраи-
ваются и ремонтируются дороги, по-
являются новые современные школы 
и детские сады.

Но, безусловно, многие грандиоз-
ные проекты в нашем городе невоз-
можны без федеральной поддержки 
и внимания главы государства к ини-
циативам нашего губернатора и де-
путатов, избранных новосибирцами. 
Именно благодаря такой большой сов-
местной работе всех уровней власти 
в Новосибирске появляются объекты, 
которыми мы можем гордиться: Ледо-
вый дворец и новый терминал аэро-
порта Толмачево, идет строительство 
современного кампуса НГУ. Уверен, 
что и дальше в прочной связке но-
восибирцев, муниципальной власти, 
губернатора и президента наш город 
будет становиться краше, чище, бла-
гоустроеннее и уютнее.
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не было зафиксировано обязательство вы-
делить муниципалитету землю под созда-
ние образовательных учреждений. Поиски 
решения проблемы затянулись, и проект 
школы на Лесоперевалке не успел попасть 
в нацпроект по строительству школ. У за-
стройщика есть проект школы и есть раз-
решение на ее строительство, но нет финан-
сирования. Стоимость строительства тако-
го объекта составляет порядка 2,5–3 млрд 
рублей. Самостоятельно реализовать такой 
проект застройщик не сможет, а без строчки 
в бюджете банки не готовы предоставлять 
финансирование. Сохраняется возмож-
ность попасть в какую-нибудь федераль-
ную программу по строительству социаль-
ных объектов. В настоящее время на этой 
территории работают три застройщика, 
я надеюсь, что они найдут вариант, который 
сдвинет решение этой проблемы с мертвой 
точки. Для нашей команды это одна из при-
оритетных задач.

— С какими общественными организа-
циями сотрудничаете? Чем и как помога-
ете активным жителям?

— Мы активно взаимодействует с ТОСа-
ми, расположенными на территории нашего 
округа, Поддерживаем инициативы и идеи 
этих организаций, выступаем их партне-
рами, оказываем финансовую поддержку 
при организации различных мероприятий 
и праздников. Это и наш любимый празд-
ник «День защиты детей», и «День соседей», 
и другие. Центру общественных инициатив 
«Форпост 33» и общественной организации 
«Сохраним родной дом», созданной жите-
лями Лесоперевалки, помогаем, в том чис-
ле и с получением муниципальных грантов. 
Благодаря выигранным грантам на Лесо-
перевалке благоустраивается популярный 
у местных жителей сквер «Зеленый остров». 

Там появились прогулочные дорожки, тро-
туары. В микрорайоне Затон есть свой 
интересный проект — Пантеевская аллея. 
Там на средства грантовой поддержки бу-
дет выполнено освещение. Благоустрой-
ство надо продолжать, поэтому и в этом 
году мы будем также участвовать в кон-
курсах на гранты. Надеемся выиграть.

— Насколько важна для вас обрат-
ная связь и поддержка от избирателей?

— Обратная связь важна везде и всег-
да: и в семейной жизни и в профессио-
нальной деятельности. Думаю, что реаль-
ную обратную связь я получу в 2025 году, 
когда будут новые выборы в Совет де-
путатов. Именно там жители округа смо-
гут выразить свою позицию и оценить 
мою работу.

И конечно, очень важно, когда избира-
тели поддерживают нас. Это дает больше 
уверенности в решении тех или иных во-
просов на территории. Мы используем 
как инструмент поддержки сбор подписей, 
и это добавляет веса голосу депутата.

— Каковы, на ваш взгляд, самые 
«больные» темы в городе? Как, по-
вашему, их нужно решать? Какие рычаги 
есть у депутатов для того, чтобы улуч-
шалась жизнь горожан?

— Основные проблемы города связаны 
с городским хозяйством в целом и его фи-
нансированием по остаточному принципу. 
Из-за этого проблемы накапливаются. 
Вторая важная проблема — ливневая ка-
нализация. Программа по развитию ливне-
вок есть, но недостаток финансирования 
сказывается и здесь. Для решения этих 
проблем необходимы специальные феде-
ральные или региональные программы, 
средств города на это недостаточно.

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 3

Проект «Территория детства». Открытие детской площадки на придомовой территории  
ул. Путевая, 16
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Наталия КУРИНА,
председатель Комитета семей 
воинов Отечества Новосибирской 
области:

— Владимир Путин доказал де-
лом, что он настоящий патриот Рос-
сии. Это человек с огромным опы-
том и авторитетом. Мы все знаем, 
сколько социальных проектов запу-
щено и успешно работает на благо 
жителей страны. Все масштабные 
достижения и результаты последних 
лет, в том числе и у нас в регионе, 
были бы невозможны без поддерж-
ки государства и его главы. Сегодня 
мы, родные и близкие участников 
СВО, настоящих героев, вместе 
с президентом.

Лариса ЦЫБУЛЕВСКАЯ,
председатель Федерации 
профсоюзов Новосибирский 
области:

— Каждый из нас,  говоря, 
что он патриот, ответственен за буду-
щее, за то, в каком состоянии страна 
достанется следующим поколени-
ям. Благодаря Владимиру Путину 
мы сохраняем достижения прошлых 
лет и уверены в перспективах раз-
вития нашей страны. Все мы одоб-
ряем политику, которую проводит 
глава государства. Она направлена 
на укрепление суверенитета, разви-
тие экономики и социальной сферы, 
создание условий для развития и са-
мореализации, улучшение качества 
жизни и заботу о людях, о каждом 
человеке.

Игорь ГАЛЛ-САВАЛЬСКИЙ,
председатель Новосибирской 
областной общественной 
организации Всероссийского 
общества инвалидов:

— На федеральном уровне за по-
следние годы принято много реше-
ний, направленных на то, чтобы люди 
с ограничениями по здоровью мог-
ли жить нормальной и полноценной 
жизнью. Президент неоднократно 
говорил о том, как важно вовлекать 
людей с ограниченными возможнос-
тями в общую среду. В Новосибирске 
идет активная работа по созданию 
безбарьерной среды, социальная 
система за последние годы претер-
пела существенную трансформацию. 
Создание безбарьерной среды под-
разумевает условия для включения 
людей в культурную, спортивную 
и социальную деятельность, неза-
висимо от их состояния здоровья. 
Она дает им реальную возможность 
реализоваться в жизни.

Город меняется к лучшему благо-
даря участию в национальных про-
ектах — уникальному инструменту 
для развития регионов, запущенному 
главой государства в 2019 году.

О национальных проектах страна 
узнала 7 мая 2018 года. Прямо в день 
своей инаугурации Президент России 
Владимир Путин подписал Указ «О на-
циональных целях и стратегических за-
дачах развития Российской Федерации 
на период до 2024 года». 24 декабря 
2018 года правительство завершило 
работу над комплексными планами, 
то есть выдало не в общих чертах 
сформулированные идеи, а конкрети-
ку — сферы жизни, сроки реализации, 
затраты.

Новосибирская область с самого 
начала реализации нацпроектов яв-
ляется одним из лидеров среди ре-
гионов и входит в десятку регионов 
с наибольшими объемами финансиро-
вания. Результаты этой работы видят 
все новосибирцы.

«СИБИРЬ-АРЕНА»

Новый ледовый дворец «Сибирь-
Арена», построенный в Новосибирске 
по федеральному проекту «Спорт — 
норма жизни» нацпроекта «Демогра-
фия», официально открылся и уже при-
нимает матчи.

«Сибирь-Арена», площадь которой 
составляет 72 тыс. кв. м, построена 
по индивидуальному проекту с исполь-
зованием импортозамещающих техно-
логий и оборудования отечественных 
производителей. При ее возведении 
были разработаны уникальные фасад-
но-витражные конструкции.

Благодаря федеральному проекту 
«Спорт — норма жизни» нацпроекта 
«Демография» с каждым годом у рос-
сиян появляется все больше возможно-
стей для активного и здорового образа 
жизни. В стране регулярно проводятся 
массовые спортивные мероприятия, 
а рядом с домом обновляется инфра-
структура для тренировок. Проверить 
свой уровень физической подготовки 
все желающие могут бесплатно, выпол-
нив нормативы комплекса ГТО.

СКИФ

Грандиозная стройка в наукограде 
Кольцово называется так — Сибир-
ский кольцевой источник фотонов 
(СКИФ). Если не оперировать слож-
ными научными терминами, а сказать 
простым языком, то задача нового 
объекта — выполнять роль огромного 
микроскопа.

КАК МЕНЯЕТСЯ НОВОСИБИРСК:  
НОВЫЕ ПРОЕКТЫ  
И ВЫЗОВЫ ВРЕМЕНИ
Новосибирск  
с самого дня основания  
развивался стремительно. 
За 130-летнюю историю 
из небольшого поселка 
он превратился в столицу 
Сибирского федерального 
округа, крупнейший 
научный, промышленный 
и культурный мегаполис.

Реализацию уникального проекта «Си-
бирский кольцевой источник фотонов» 
в Новосибирске на самом старте под-
держал Президент РФ В.В. Путин. Совре-
менный центр научных исследований с ис-
пользованием синхротронного излучения 
должен решить глобальную государствен-
ную задачу — не допустить превращения 
России в научно-технологическую пери-
ферию и кадрового донора.

Ключевая роль в этом процессе отве-
дена Новосибирскому государственному 
университету. На встрече с молодыми 
учеными в декабре 2023 года Президент 
заявил, что Центр коллективного пользо-
вания СКИФ начнет работать в 2025 году.

КАМПУС  
МИРОВОГО УРОВНЯ

Кампус мирового уровня Новосибирс-
кого госуниверситета возводят по нац-
проекту «Наука и университеты» с опере-
жением графика. В ходе первой очереди 
строительства специалисты строят учебный 
корпус специализированного учебно-науч-
ного центра НГУ, досуговый центр и ком-
плекс общежитий.

Главная цель нацпроекта «Наука и уни-
верситеты» — вывести Россию в пятерку 
мировых лидеров по разработкам в при-
оритетных областях. Создаются условия, 
чтобы ученым было комфортно жить и ра-
ботать в нашей стране, большое внимание 
также уделяется популяризации науки, что-
бы привлечь в эту сферу молодежь.

Запущена программа по созданию сети 
современных кампусов. Исследователей 
обеспечивают передовым оборудованием 
и инфраструктурой, в том числе уникальны-
ми установками класса «мегасайенс». Вузы, 
НИИ и бизнес приглашают участвовать 
в совместных проектах, что позволяет бы-
стрее и эффективнее использовать пере-
довые открытия на благо развития страны.

СТРОИТЕЛЬСТВО  
НОВЫХ ШКОЛ И ДЕТСАДОВ

В прошлом году депутаты приняли но-
вый Генеральный план Новосибирска. 
В нем расписано, как будет меняться город 
до 2030 года. Одна из самых серьезных 
задач — строительство новых школ и дет-

ских садов. Первых должно появиться 77, 
вторых — 136. Больше всего таких объ-
ектов появится в Ленинском, Кировском 
и Октябрьском районах. Кроме этого, 
власти обещают реконструкцию 76 школ 
и 23 садов.

НОВЫЙ ТЕРМИНАЛ  
ТОЛМАЧЕВО

В Новосибирском аэропорту зарабо-
тал новый пассажирский терминал — 
в 2,5 раза больше предыдущего. Терми-
нал площадью более 58 тыс. квадратных 
метров оснащен шестью телескопиче-
скими трапами и 54 стойками регистра-
ции. Запланированная пропускная спо-
собность — 1844 пассажира в час.

Терминал открыли 9 февраля 2023 года, 
к 100-летию российской гражданской 
авиации. В ближайших перспективах — 
строительство новой взлетно-посадочной 
полосы класса А (2027–2030 годы) и раз-
витие маршрутной сети, чтобы жители 
всей Сибири и Дальнего Востока могли 
легко добраться из нашего аэропорта 
в любую точку страны и мира.

НОВЫЕ  
СТАНЦИИ МЕТРО

В Новосибирске давно не появля-
лось новых станций метро. Однако 
сейчас идет полным ходом строитель-
ство станции «Спортивная». Кроме нее 
до 2030 года планируется запустить 
еще шесть станций. По Дзержинской 
линии — станции «Молодежная», «Гу-
синобродская», «Автовокзал». По Ле-
нинской линии, помимо «Спортивной», 
планируются станции «Площадь Стани-
славского», «Троллейная», также рас-
сматривается станция «Северная».

ОЗЕЛЕНЕНИЕ ТЕРРИТОРИИ

В планах — обустройство около 
300 гектаров озелененных территорий. 
В первую очередь — в поймах рек Оби 
и Ини. На левом берегу власти обещают 
благоустроить территорию рядом с бу-
дущей ледовой ареной. На правом — 
окрестности микрорайонов Европей-
ский Берег и Прибрежный.

НОВОСИБИРСК — ТРЕТИЙ 
ПО ЧИСЛЕННОСТИ 
НАСЕЛЕНИЯ ГОРОД 
РОССИИ

НОВОСИБИРСК ВКЛЮЧЕН 
В КНИГУ РЕКОРДОВ 
ГИННЕСА КАК САМЫЙ 
БЫСТРОРАСТУЩИЙ  
ГОРОД МИРА

НОВОСИБИРСКИЙ 
АКАДЕМГОРОДОК — ОДИН 
ИЗ САМЫХ УЗНАВАЕМЫХ 
НАУЧНЫХ ЦЕНТРОВ 
В СТРАНЕ

НОВОСИБИРСКИЙ 
АЭРОПОРТ — КРУПНЕЙШИЙ 
ПО ПАССАЖИРОПОТОКУ 
В СИБИРИ И ШЕСТОЙ 
В РОССИИ
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ПОЧЕМУ ВАЖНО ПРОГОЛОСОВАТЬ
ПОЧЕМУ ВАЖНО УЧАСТВОВАТЬ  
В ВЫБОРАХ ПРЕЗИДЕНТА?

Выборы Президента Российской 
Федерации — самые главные выборы 
страны. Президент определяет основные 
приоритеты внутренней и внешней 
политики России. Поэтому от выборов 
зависит будущее страны, а также 
будущее каждого из нас. Участие 
в выборах — это наш гражданский долг. 
Воспользоваться избирательным правом 
важно, прежде всего, чтобы обеспечить 
надежное будущее для своих детей, семьи 
и близких ради сохранения политической 
и экономической стабильности. Выбирая 
Президента, мы защищаем суверенитет 
и единство нашей страны. Выбирая 
Президента, мы защищаем свои ценности 
и привычный уклад жизни. Выбирая 
Президента, мы выражаем  
свою позицию.

ПОЧЕМУ ВАЖНО, ЧТОБЫ В ВЫБОРАХ 
ПРИНЯЛИ АКТИВНОЕ УЧАСТИЕ ЖИТЕЛИ 
НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ?

Если мы хотим влиять на судьбу и будущее 
России, мы должны принять в выборах 
максимально активное участие. Возможность 
такого выбора дается гражданам не так уж 
и часто, поэтому ее нужно использовать 
с полным чувством ответственности и 
сопричастности, чтобы внести свой вклад 
в определение пути, по которому пойдет 
страна. Новосибирская область активно 
участвует во многих федеральных программах 
и активно развивается, благодаря поддержке 
федерального бюджета. Президент уделяет 
большое внимание нашему региону, 
поддерживает инициативы губернатора по 
ключевых вопросам, вникает в проблемы, 
помогает в их решении. Результаты этой 
работы все мы видим. Сейчас Президенту 
нужна наша поддержка.

ПОЧЕМУ ВАЖНО,  
ЧТОБЫ НА ВЫБОРАХ 
ПРЕЗИДЕНТА БЫЛА ВЫСОКАЯ 
ЯВКА?

Явка избирателей — 
это залог честных выборов. Честное 
проведение выборов очень важно 
для сохранения внутриполитической 
стабильности, а высокая явка 
на выборах повышает уровень 
легитимности власти. У врагов 
России есть цель — нанести 
нам стратегическое поражение. 
После провала контрнаступления 
они будут пытаться устраивать 
провокации, говорить, что выборы 
прошли нечестно, неправильно. 
Высокая явка покажет всему миру, 
как важно для россиян будущее 
страны и как сильна поддержка 
Президента.

Еще одна важная проблема — школы. 
Если проблема с детскими дошкольными 
учреждениями в целом в городе стабили-
зировалась, за исключением некоторого 
количества отдельных территорий, то школ 
не хватает. Действующие учреждения обра-
зования, в том числе и недавно построен-
ные, переполнены. Один из вариантов ре-
шения проблемы, который прорабатывается 
в департаменте образования, — перепрофи-
лирование отдельных детских садов под на-
чальные школы. Также существенно может 
помочь федеральная программа «Стимул», 
в случае если в перечень ее мероприятий 
внесут со следующего года возможность 
финансирования строительства образова-
тельных учреждений.

— Наказы — важная составляющая 
работы депутата. Как вы решаете, какие 
из наказов заслуживают большего вни-
мания и скорейшего выполнения?

— Для себя мы расставили приоритеты 
по выполнению наказов по электораль-
ной активности наших избирателей. Там, 
где жители более активно давали наказы, 
где они более активно выражали свою по-
зицию, там мы стараемся выполнять наказы 
в первую очередь. Избиратели должны ви-
деть, что их голос что-то решает. Я убежден, 
что нужно показывать свою гражданскую 
позицию, нужно ходить на избирательные 
участки и отдавать свой голос на любых вы-
борах: от выборов муниципальных депута-
тов до выборов президента нашей страны. 
Каждый голос важен.

Очень удобный инструмент — дистанци-
онное голосование. Я сам воспользовался 
им на выборах губернатора. Это отнимает 
30 секунд, чтобы подать заявку на «Госус-
лугах», и 30 секунд, чтобы выразить свою 
позицию на специализированном сайте. 
Это очень удобный инструмент.

— Не секрет, что есть множество 
проблем, с которыми отдельный депутат 
справиться не может. Что вы делаете, ког-
да сталкиваетесь с такими проблемами?

— Жителям моего округа повезло. Их ин-
тересы на федеральном уровне представля-
ет Игнатов Виктор Александрович, который 
очень активно работает в регионе. Вместе 
с ним нам удается продвинуть решение 
сложных вопросов. Я уверен, что объеди-
нение сил депутатов разного уровня имеет 
синергетический эффект, усиливает по-
зиции по отстаиванию интересов жителей 
в структурах исполнительной власти.

— Ваш жизненный и профессиональ-
ный опыт является большим подспорьем 
в работе депутата? Чем вы руководству-
етесь в вашей деятельности?

— У меня большая семья, я многодетный 
отец, у меня четверо детей, поэтому в сво-
ей работе я руководствуюсь именно семей-
ными ценностями. Эти ценности, как пра-
вильно говорит наш Президент, отличают 
наш страну от других. Поэтому поддержка 
семей, поддержка инициатив, которые улуч-
шают качество жизни семей с детьми, — 
это для меня очень важно.

Моя профессиональная деятельность 
в бизнесе позволяет направлять дополни-
тельные средства на повышение комфорт-
ной жизни на территории округа. Я выделяю 
личные средства на оплату техники для зим-
ней уборки. Также мы тесно взаимодей-
ствуем с застройщиками и девелоперами 
на нашей территории. Мы научились при-

зывать их к диалогу, проявлять социальную 
ответственность, участвовать в проектах 
благоустройства и содержания территории.

 
РАБОТА НА ОКРУГЕ

2023 год стал годом идей, проек-
тов и инициатив. При поддержке нашей 
команды по наказам установлены детские 
и спортивные площадки обустроены пеше-
ходные тротуары и дворы, отремонтирова-
ны дороги. Вместе с жителями мы прини-
мали участие в ежегодной экологической 
акции «Посади дерево».

ДЕНЬ СОСЕДА
С 25-го по 27 августа на нашем 33-м 

округе прошли массовые мероприятия 
ко Дню соседа. Жители района не только 
участвовали в организованных при нашей 
поддержке мероприятиях, но и сами устра-

ивали камерные встречи и посиделки у себя 
во дворах и в скверах. Люди лучше узнали 
друг друга и провели время в приятной ком-
пании и интересных занятиях. День соседа 
сблизил жителей района, подарил положи-
тельные эмоции и укрепил соседские связи.

АЛЕКСАНДР САВЕЛЬЕВ:  
«ИЗБИРАТЕЛИ ДОЛЖНЫ ВИДЕТЬ, ЧТО ИХ ГОЛОС ЧТО-ТО РЕШАЕТ»

НАЧАЛО НА СТР. 1

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 4

Ремонт фасадов зданий МКДОУ №88

Работы по асфальтированию и ремонту дорог на улицах и переулках мкр Лесоперевалка

Обсуждение планов благоустройства детских и спортивных площадок на улицах  
Пермитина, 3/2, Котовского, 5 и 7, Титова, 2

Проведены работы по освещению  
спортивной площадки МБОУ СОШ №72
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Голосование на выборах 
Президента России 
пройдет 15, 16 и 17 марта. 
Все три дня избирательные 
участки будут работать 
с 8:00 до 20:00 часов. 
Избиратель сможет 
проголосовать 
на избирательном  
участке по месту 
регистрации.

ВЫБОРЫ  
ПРЕЗИДЕНТА:  
КАК Я МОГУ  
ПРОГОЛОСОВАТЬ
ГОЛОСОВАНИЕ  
В ТЕЧЕНИЕ  
НЕСКОЛЬКИХ ДНЕЙ 

ГОЛОСОВАНИЕ «НА ДОМУ»

Избиратели могут воспользоваться 
голосованием «на дому» при наличии 
уважительных причин. К ним относятся: 
состояние здоровья, инвалидность, 
уход за больным человеком, маленьким 
ребенком, иные уважительные причины.

Для того, чтобы проголосовать 
«на дому», избирателю нужно подать 
письменное заявление (устное обращение) 
о голосовании «на дому» в участковую 
комиссию с 7 марта до 14:00 часов 
17 марта. Такое заявление можно подать 
и через портал «Госуслуги» с 5 марта 
до 24:00 часов (по московскому времени) 
11 марта.

Члены участковой комиссии 15, 
16 или 17 марта придут к избирателю, 
который подал такое заявление, 
для голосования.

ДИСТАНЦИОННОЕ ЭЛЕКТРОННОЕ 
ГОЛОСОВАНИЕ

На выборах Президента России 
в Новосибирской области будет 
применяться дистанционное электронное 
голосование.

Для того, чтобы подать заявление 
для участия в дистанционном 
голосовании, избирателю необходимо 
иметь подтвержденную учетную запись 
на портале «Госуслуги», а также проверить 
актуальность персональных данных 
в личном кабинете.

Заявление для участия в дистанционном 
голосовании можно подать с 29 января 
до 24:00 часов (по московскому времени) 
11 марта.

После получения подтверждения 
о возможности принять участие 
в дистанционном голосовании  
15, 16 или 17 марта на портале  
vybory.gov.ru избиратель сможет сделать 
свой выбор, используя электронный 
бюллетень.

ГОЛОСОВАНИЕ ПО МЕСТУ 
НАХОЖДЕНИЯ

Механизм «Мобильный избиратель» 
или голосование по месту нахождения 
избирателя также будет применяться 
на выборах Президента России.

Для того, чтобы проголосовать на удобном 
избирательном участке в пределах 
страны, избиратель должен подать 
заявление о голосовании по месту 
нахождения в любой пункт приема 
заявлений:

 с 29 января по 11 марта:

— в любую территориальную 
избирательную комиссию (по будням — 
с 16:00 до 20:00 часов, в выходные дни — 
с 10:00 до 14:00 часов);

— в любой филиал МФЦ;

— через портал «Госуслуги» 
(до 24:00 часов по московскому времени);

 с 6 по 11 марта:

— в любую участковую избирательную 
комиссию (по будням — с 16:00  
до 20:00 часов, в выходные дни — 
с 10:00 до 14:00 часов);

— 15, 16 или 17 марта избиратель  
сможет проголосовать на удобном 
избирательном участке, который  
он указал в заявлении.

АЛЕКСАНДР САВЕЛЬЕВ:  
«Избиратели должны видеть, что их голос что-то решает»

ПЛОЩАДКА ДЛЯ ПАННА-ФУТБОЛА 
НА ЛЕСОПЕРЕВАЛКЕ

1 сентября в сквере «Зеленый остров» в ми-
крорайоне Лесоперевалка открылась спортивная 
площадка для панна-футбола. Это стало возмож-
ным благодаря инициативе Людмилы Афанасьев-
ны Куликовой, членов ТОС «Лесоперевалка» 
и поддержке депутата совета депутатов города 
Новосибирска Александра Савельева.

Площадка сразу заинтересовала юных люби-
телей футбола. Панна-футбол — отличная воз-
можность отточить спортивные навыки, испытать 
свою ловкость и гибкость.

Желаем нашим спортсменам ярких побед! 
Увидимся на поле!

НАКАЗЫ НА 2024 ГОД
 Асфальтирование у дома по адресу: 

ул. Пермитина, 14.
 Асфальтирование у дома по адресу: 

ул. Пермитина, 18.
 Ремонт участка дороги придомовой 

территории по адресу: ул. Пермитина, 
18. Необходимо уложить асфальт.

 Строительство тротуара вдоль домов 
№1, 1а, 5, 7 по улице Ватутина.

 Установка малых, детских, игровых форм 
по адресу: ул. микрорайон Горский, 11.

 Установка резинового покрытия по всей 
площади детской площадки по адресу: 
ул. Стартовая, 4.

 Установка новых игровых комплексов, 
тренажеров, снарядов, уличных скамеек 
по адресу: ул. Стартовая, 4.

 Установка сетчатого ограждения в месте 
размещения баскетбольного кольца по адресу: 
ул. Стартовая, 4.

 Высадка деревьев на фасадной территории 
дома по адресу: ул. Стартовая, 4.

 Демонтаж и вывоз бетонных блоков 
с территории автомобильной парковки 
во дворе дома по адресу:  
ул. Стартовая, 4.

 Устройство ограждения высотой  
1 метр на фасадной территории дома  
для исключения заезда автомобилей 
на тротуар и газон по адресу: 
ул. Стартовая, 4.

 Благоустройство земляного откоса 
зелеными насаждениями (деревья) по адресу: 
ул. Стартовая, 4.

 Сделать лестницу до ул. Стартовая, 1,  
по ул. Горский 2-й переулок от дома №14  
до дома №13.

 Сделать лестницу до ул. Горский 
3-й переулок.

 Ремонт подъемных лестниц с установкой 
перил, пандусов и реставрацией ступеней 
по адресу: ул. микрорайон Горский, 11.

 Ремонт участка дороги вдоль гаражного 
комплекса по адресу: мкрн Горский, 1/1.

 Благоустройство детской площадки 
по адресу: ул. Ватутина, 16.

 Восстановить тротуар на углу дома 
от ул. Котовского, 7, до ул. Котовского, 5/3.

 Асфальтирование дороги до супермаркета 
«Лента» с ЖК «Ясный берег» по адресу: 
ул. Ясный Берег, 10.

 Капитальный ремонт дороги 
(перестелить полотно) по ул. 1-я Чулымская, 
от ул. Шоссейный переулок, 22, до детского 
сада №66 по ул. 2-я Чулымская, 111а.

 Асфальтирование въезда 
на ул. 1-ю Кустарную.

 Отсыпать переулок от ул. Заобская, 
9, до ул. Судоремонтная, 8.

 Разровнять и отсыпать переулок 
от ул. Штурвальная, 6, до улицы Заобская.

 Ремонт участка дороги от магазина 
«Лента» к проезду Энергетиков.

 Организация сквозного проезда 
по ул. 3-я Чулымская по адресу: 
3-я Чулымская, 192.

НАКАЗЫ, ВЫПОЛНЕННЫЕ В 2023 ГОДУ
 Обустройство тротуара с фасадной сто-

роны домов от ул. Ватутина, 1, до ул. Ватути-
на, 7, — выполнен в части 2023 года.

 Строительство тротуара по дублирующей 
улице вдоль домов №1, 1а, 5, 7 по улице Вату-
тина — выполнен в части 2023 года.

 Благоустройство территории (уширения 
парковки) по адресу: ул. Ватутина, 9/1.

 Ремонту тротуара для пешеходов по адре-
су: ул. Путевая, 2.

 Ремонт фасадов зданий детского сада 
№88 по адресам: ул. Планировочная, 21, ул. Пла-
нировочная, 37.

 Установка дополнительных элементов 
на детской площадке по адресу: ул. Римского-
Корсакова, 4.

 Установка детской игровой площадки 
с демонтажем старой и устройством искус-
ственного покрытия по адресу: ул. микрорайон 
Горский, 11.

 Устройство детской игровой площадки 
по адресу: ул. микрорайон Горский, 11.

 Установка спортивной площадки по адре-
су: ул. микрорайон Горский, 11.

 Реставрация баскетбольной площадки 
по адресу: ул. микрорайон Горский, 8а, и ул. ми-
крорайон Горский, 11.

 Обустройство придомовой территории 
многофункциональной детской площадкой 
с установкой детских игровых комплексов 
по адресу: ул. микрорайон Горский, 8а.

 Укладка резинового покрытия на фут-
больное поле, ограждение футбольного поля 
системой по типу Гардис ул. микрорайон Гор-
ский, 8а.

 Обустройство придомовой территории 
спортивной площадкой с установкой спортив-
ных комплексов соответствующих разным воз-
растным группам по адресу: ул. микрорайон 
Горский, 8а.

 Обустройство мест для отдыха (лавочки, 
скамейки, урны, вазоны) по адресу: ул. микро-
район Горский, 8а.

 Демонтаж старого и устройство нового 
футбольного поля в школе №72 (искусственное 
покрытие, ограждение высотой 3 м, новые во-
рота, оснащение, трибуны для болельщиков) 
по адресу: 2-я Чулымская, 111.

 Капитальный ремонт дороги (пере-
стелить полотно) по ул.  1-я Чулымская, 
от ул. Шоссейный переулок, 22, до детского 
сада №66 по ул. 2-я Чулымская, 111а, — вы-
полнен в части 2023 года.

 Организация подготовительного отделе-
ния в школе №72.

 Асфальтирование улиц и переулков 
микрорайона Лесоперевалка: 1-ю и 2-ю Ра-
китную; Дальнюю и 2-ю Дальнюю, Таежную, 
Щукина, Яринскую, Болотную, Самотечную 
с переулками, Литовскую, 1-ю Чулымскую, 
1-й Чулымский переулок, 2-ю Чулымскую, 
3-ю Чулымскую, Попова, переулок Шоссей-
ный, ул. Проточную, 1-ю, 2-ю, 3-ю Шоссей-
ные — выполнен в части 2023 года.

 Покрытие ступеней крылец нескольз-
ящим прорезининым покрытием в детском 
саду №66

 Приобретение медицинского оборудова-
ния для медицинского кабинета детского сада 
№66.

 Устройство тротуара от ЖК «Аквамарин» 
до остановки «Портовая».

 Асфальтирование придомовой террито-
рии по адресу: ул. 2-я Портовая, 7.

 Строительство пешеходного тротуара 
от ЖК «Аквамарин» до остановочных пави-
льонов «Судоремонтный завод».

 Асфальтирование дороги по ул. Большая 
и въезд в Затон.

 Строительство тротуара от останов-
ки общественного транспорта «Портовая» 
до остановки «Поселок» и от остановки «Су-
доремонтный завод» до остановки «Поселок» 
(с двух сторон).

 Отсыпка дороги или асфальтиро-
вание по адресу: от ул. 1-я Портовая, 24, 
до ул. 1-я Портовая, 94, — выполнен в части 
2023 года.

 Отсыпка дороги или асфальтирование 
от ул. Портовая, 21, до ул. Портовая, 71.

 Замена деревянных оконных рам на сте-
клопакеты в школе №72.

 Приобретение штатива для видеока-
меры для ЦБС Ленинского района, филиал 
«Биб лиотека им. Н. А. Некрасова» по адресу: 
ул. Римского-Корсакова, 5/1.

 Ремонт дороги по ул. 1-я Порто-
вая от дома №1 до дома №94 с переулка-
ми у дома №61, №77 — выполнен в части 
2023 года.

 Строительство пешеходного троту-
ара от ул. Междуреченской, 1, до школы 
№69 по ул. 2-я Портовая, 36.

 Установка детской игровую площадку 
по адресу: ул. Пермитина, 3/2.

НАЧАЛО НА СТР. 3 ГРАНТЫ НА БЛАГОУСТРОЙСТВО
На территории 33-го округа подвели итоги 

участия в реализации муниципальных гран-
товых проектов. Все проекты направлены 
на благоустройство округа. Особо отметим 
микрорайон Затон, где идет обустройство об-
щественной территории «Пантеевская аллея».

Благодаря финансовой поддержке Алек-
сандра Геннадьевича территория микрорай-
она Затон преображается. Некогда забро-
шенный участок города становится уютным 
местом.

Мы гордимся достигнутыми результа-
тами и благодарим всех, кто участвовал 
в благоустройстве!

МИНИ-СКВЕР «УЮТНЫЙ»
26 сентября в Ленинском районе по-

явился новый сквер «Уютный», соединяющий 

улицы Путевую и Планировочную. Новый 
сквер — отличное место для отдыха и обще-
ния жителей района! А помогли его создать 
ТОС «На Путевой», депутат Александра Са-
вельев, администрация Ленинского района 
и профильные департаменты мэрии. Первый 
этап работ завершен. Работа по преображе-
нию Ленинки продолжается.

СПОРТПЛОЩАДКА В ГОРСКОМ
18 ноября 2023 года в микрорайоне Гор-

ский открылась многофункциональная спор-
тивная площадка. Это был наказ депутату 
Александру Савельеву от жителей домов 
№8а и №11 по улице Горская. После торже-
ственного открытия депутат обсудил с собрав-
шимися жителями вопросы текущего и даль-
нейшего благоустройства микрорайона.


